

L. NACIONAL

Asaltan y asesinan a director de SHCP

ELTHON GARCÍA

Un funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fue asesinado durante un robo a un domicilio en el Fraccionamiento Torres de Lindavista, en la Alcaldía Gustavo A. Madero.

La víctima fue identificada como Hil Edgardo Hernández Loyola, de 67 años, director de Cálculo y Análisis de Participaciones e Incentivos de la Unidad de la Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP.

La Policía capitalina informó que la noche del miércoles, un grupo de personas ingresó por la fuerza y some-

tió al personal de vigilancia.

Enseguida golpearon y amordazaron a la víctima para hurtar objetos de valor de la vivienda, ubicada en la esquina de Santa Ana y Punto Fijo.

Antes de la llegada de policías, los delincuentes huyeron a bordo de un vehículo.

En el domicilio fue encontrada una caja fuerte tirada en el piso.

Servicios de emergencia también acudieron, pero el hombre ya había fallecido.

Desde la mañana de ayer, el domicilio permanece bajo resguardo policial, mientras se llevan a cabo las indagatorias del caso.





■ Hil Edgardo Hernández fue asesinado durante un robo a un domicilio ubicado en la GAM.



Calma De la O a inversionistas

BLOOMBERG

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se reunió con inversionistas en Londres esta semana para asegurarles que la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, moderará el impacto de la reforma judicial y alcanzará su objetivo de un déficit de 3 por ciento en 2025, según personas con conocimiento de las discusiones.

El Gobierno garantizará que la aplicación de su propuesta para el Poder Judicial —a través de leyes secundarias necesarias para implementar los cambios— sea sensata, dijo Ramírez de la O en las reuniones que se

sostuvieron con pequeños grupos de inversionistas en un hotel de Londres.

Reiteró el objetivo de México de reducir para 2025 el déficit a alrededor de 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), dijeron las fuentes que pidieron no ser identificadas.

Un portavoz de la Secretaría de Hacienda declinó hacer comentarios.

Tras la victoria de la coalición gobernante a principios de junio, el peso se hundió, las acciones cayeron y los rendimientos de los bonos se dispararon en medio de preocupaciones de que el bloque avanzaría con propuestas constitucionales que podrían afectar

las instituciones del País.

Sheinbaum ha apoyado

una reforma judicial propuesta por AMLO.

Ramírez de la O dijo a los inversionistas que la reforma al Poder Judicial, que busca elegir Jueces y Ministros por voto popular, tiene como objetivo reducir la corrupción, según las fuentes.

También les aseguró que el Gobierno continuará apoyando a Pemex.

En cuanto a la reducción del déficit, el funcionario aseguró que la meta se logrará con recortes al gasto y mejor recaudación de impuestos que incluya la incorporación de distintos sectores de la economía informal.



ADVIERTEN MINISTROS DE LA CORTE

Riesgoso, apurar la reforma al Poder Judicial

POR IVONNE MELGAR,
XIMENA MEJÍA Y LETICIA
ROBLES DE LA ROSA

En el inicio de los foros sobre la reforma judicial, ocho de los 11 integrantes de la Corte advirtieron que elegir a los jueces podría destruir el sistema de carrera judicial y la certeza de los inversionistas.

En el encuentro, con 35 participantes, el Congreso de la Unión escuchó a los ministros por primera vez.

Norma Piña, presidenta de la Corte, pidió evitar prisas, un diálogo auténtico y que las víctimas sean el centro de la reforma.

Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena prendió la alerta del impacto económico de un mal diseño: "Podría generar un costo para quienes usan el sistema de justicia, ya que no participar activamente en las elecciones de jueces y magistrados podría resultar en jueces y magistrados contrarios a sus intereses".

PRIMERA | PÁGS. 18-20

POSTURAS

En el primer foro sobre la iniciativa participaron 35 oradores, entre legisladores y juzgadores.



La ministra Piña se pronunció por un diálogo real y voluntad de reflexión.



Para diputados de la 4T, la elección de los ministros es irreductible.



ACUDEN A SAN LÁZARO

ADVIERTEN 8 MINISTROS RIESGOS DE REFORMA

Lanzaron la alerta de que la elección de jueces en las urnas destruya lo construido por generaciones, al igual que el sistema de méritos en el que se sustenta la carrera judicial y la certeza que éste ofrece a los inversionistas

**POR IVONNE MELGAR,
XIMENA MEJÍA Y LETICIA
ROBLES DE LA ROSA**
nacional@gimm.com.mx

En el inicio de los llamados diálogos nacionales para la reforma judicial, con 35 participantes de legisladores, jueces, consejeros de la Judicatura, magistrados y los 11 integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la ministra Lenia Batres fue la más ovacionada

por una asistencia mayoritariamente morenista.

Al grito de “¡Bravo, ministra del pueblo!”, los diputados de la coalición oficialista se prendieron cuando la más recién integrante de la Corte hizo suya la propuesta del presidente López Obrador de que los futuros juzgadores sean definidos por voto popular.

“Para nuestra población, la justicia en México es cara, elitista, desgastante, humillante, lenta,

inaccesible, inentendible, abusiva, misógina, clasista, corrupta, parcial... En una palabra, es injusta”, dijo la ministra Batres.

Afín a la 4T, la ministra Loretta Ortiz puso énfasis en la selección.

“Los procesos deben asegurar que haya criterios de selección ineludibles basados en el mérito”, dijo.

Ocho de los 11 ministros de la SCJN advirtieron de los riesgos de que



la elección en las urnas destruya lo construido por generaciones, al igual que el sistema de méritos en el que se sustenta la carrera judicial y la certeza que éste ofrece a los inversionistas.

Didáctica, la ministra Margarita Ríos-Farjat parecía que estaba frente a un grupo de estudiantes. “Una buena reforma legislativa debe tener cuatro características: estar verdaderamente orientada a resolver problema; no según la ilusión, sino la realidad. No desarreglar lo que funciona; es decir, no crear problemas. Ser barata e implementarse con sencillez”.

Era evidente que el ministro Laynez tenía un muy buen humor, que no perdió al momento de dirigirse a los diputados y senadores en la mesa ovalada del salón de la Cámara de Diputados, donde por primera vez en la historia las fuerzas políticas en el Congreso de la Unión escucharon a los ministros: “Me rehúso a creer que 30 años después este sistema sólo haya traído como resultado corrupción, ineficiencias, impunidad o tráfico de influencias. Sigo convencido que la mayoría de las personas juzgadoras, así como los demás integrantes de la carrera judicial, incluye actuarios, oficiales, secretarios, son mexicanas y mexicanos mayoritariamente honestos, competentes, que están ahí por méritos y dan su mejor esfuerzo para impartir justicia”.

Un poco más serio, el ministro Juan Luis González Alcántara, de quien el doctor Jorge Carpizo,

exministro de la Corte, expresaba elogios, por su apego a los criterios jurídicos y lo ponía como ejemplo de un buen juez, ayer les pidió a los legisladores federales reflexionar sobre el impacto negativo de legislar para politizar la formación de los jueces y, por tanto, la impartición de justicia. “La iniciativa sí pone en riesgo el acceso a una justicia independiente e imparcial para millones de personas, para millones de mexicanos”, planteó.

Quizá por la cercanía de su retiro como ministro de la Corte, porque en unos meses vence su cargo, el ministro Luis María Aguilar habló de lo importante de la carrera judicial, desde la historia de su vida. Y aunque en las sesiones del pleno de la Corte, es un férreo defensor de los criterios constitucionales, por encima de las consideraciones políticas, ayer se mostró abierto a que se utilice la elección directa para decidir los puestos de los juzgadores, pero aclaró que sí y sólo sí esté acompañado de la carrera judicial.

Admitieron los ministros que al acatarán la decisión del Congreso, se pronunciaron por cuidar la selección de quienes sean postulados a los cargos por la vía de la elección popular, enfatizando en la importancia de realizar ese proceso de manera gradual.

“Requerimos jueces sobre la elección popular, sí”, planteó la ministra Yasmín Esquivel, quien le dijo coincidir con los propósitos y diagnósticos del Ejecutivo federal. “La elección selectiva, sobre

la que gira mi propuesta, consiste en la aplicación de elecciones populares sucesivas para ir cubriendo en forma escalonada aquellos cargos que queden vacantes”, detalló.

En el mismo sentido, el ministro Jorge Pardo resumió: “Me permito hacer

la sugerencia, en el sentido de que esa sustitución pudiera hacerse de manera gradual, escalonada, atendiendo a las vacantes que naturalmente se van presentando”.

El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena prendió las alertas en el tema económico: “Es importante considerar el impacto económico de un mal diseño. Esto podría generar un costo para quienes usan el sistema de justicia, ya que no participar activamente en las elecciones de jueces y magistrados podría resultar en jueces y magistrados contrarios a sus intereses, convirtiendo la justicia en una subasta de jueces y magistrados”.

La ministra presidenta, Norma Piña, pidió evitar prisas, un diálogo auténtico y que las víctimas sean el centro de la reforma y frontal pidió que la crítica al sistema de justicia se hiciera partiendo de la verdad, con datos ciertos.

“Estoy convencida de que, en nuestras distintas visiones de cómo mejorar la justicia en México, encontraremos más coincidencias que divergencias. Dialoguemos y construyamos sobre aquello que no admite división: los derechos y las libertades de las y los mexicanos”.

También Norma Piña



se llevó un aplauso y un susto, cuando de pronto la diputada trans, María Clemente, se acercó a ella, se colocó a su espalda y levantó un cartel mientras gritaba “este

Poder Judicial liberó al asesino de Paola Buenrostro y al agresor de Natalia Lane, por culpa de jueces corruptos cada vez crece la transfobia que se ha incrementado este año en 50%. La población trans está en favor de esta reforma.

Así, María Clemente rompió el acuerdo de no agresión a los ministros, pero los morenistas lograron sacarla del salón.

Esperaba la ministra Piña ser la última en la ronda de posicionamientos, pero Morena tenía un invitado especial que cerró la jornada, su antecesor Arturo Zaldívar, quien también se llevó las palmas de los representantes de Morena cuando cuestionó a sus excompañeros por haber actuado, dijo, en favor de la oligarquía, la oposición y la comentocracia.



La elección selectiva, sobre la que gira mi propuesta, consiste en la aplicación de elecciones populares sucesivas para ir cubriendo en forma escalonada.”

YASMÍN ESQUIVEL
MINISTRA







Fotos: Mateo Reyes
Con una gran participación y en medio de polémicas, la Cámara de Diputados fue escenario del primer gran foro por la reforma al Poder Judicial.



Claudia pone en su gabinete a expertos y cercanos

En la presentación quedó vacía la silla de Ramírez de la O, quien no acudió por reunirse con el Presidente

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó el segundo bloque de funcionarios de su gabinete, en el que destaca la experiencia y cercanía. David Kershenobich, en Salud; Raquel Buenrostro, en la Función Pública; Luz Elena González, en Energía; Jesús An-

tonio Esteva, en Infraestructura y Comunicaciones, y Edna Elena Vega, en Desarrollo Territorial.

También confirmó la continuidad de Rogelio Ramírez de la O en Hacienda, quien no acudió porque estuvo reunido con el presidente López Obrador.

Kershenobich reconoció en entrevista que no necesariamente el sistema de salud debe ser como el de Dinamarca.

| NACIÓN | A6 A A8

DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ/EL UNIVERSAL



David Kershenobich, Raquel Buenrostro, Luz Elena González, Edna Elena Vega y Jesús Antonio Esteva forman parte del gabinete de Sheinbaum.



Claudia pone en su gabinete a expertos y cercanos

Claudia Sheinbaum presenta la segunda parte de su gabinete

La virtual presidenta electa da a conocer a otros seis integrantes de su equipo de gobierno, entre los que **destacan funcionarios de la administración de AMLO** y excolaboradores suyos cuando estuvo al frente de la Ciudad de México

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó a otros seis integrantes de su gabinete, con lo que ya suman 13 puestos definidos para los siguientes seis años. Entre las designaciones se encuentran funcionarias del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y excolaboradores que fueron su mano derecha en la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

De nueva cuenta, Sheinbaum Pardo decidió darle continuidad a los integrantes del gabinete de López Obrador. Designó a Raquel Buenrostro Sánchez, actual secretaria de Economía, como la próxima secretaria de la Función Pública, y Edna Elena Vega Rangel, actual subsecretaria de Desarrollo Territorial y Agrario, como titular de esa misma dependencia.

Con lo anterior ya suman cuatro funcionarios de la actual adminis-

tración en el equipo de Sheinbaum. Esto incluye a Alicia Bárcena, actual secretaria de Relaciones Exteriores, que dirigirá la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y a Rogelio Ramírez de la O, actual secretario de Hacienda, que va a seguir en el mismo puesto.

En el Museo Interactivo de Economía (MIDE), la virtual presidenta electa aseguró que la segunda parte de su gabinete es “un gran equipo” ya que, recalcó, son perfiles “honestos y experimentados”.

La primera en ser nombrada fue Luz Elena González Escobar como titular de la Secretaría de Energía. La exmandataria capitalina destacó que fue secretaria de Finanzas en el Gobierno de la Ciudad de México y conoce los temas del sector.

“Nos ayudó mucho en el gobierno de la Ciudad de México (...) es un tema además importante en la coordinación de la Secretaría de Energía con Pemex, con CFE, y ayudó a la coordinación del proyecto de paneles fotovoltaicos en la Central de Abasto”, dijo tras destacar que es economista por la Universidad Nacional Autónoma de México y

maestra en Derecho por la Universidad Tecnológica con una especialidad en Derecho Fiscal.

En tanto, David Kershenovich fue designado como titular de la Secretaría de Salud. Es médico cirujano con especialidad en Medicina Interna y Gastroenterología por la UNAM y se desempeñó como director general del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán de junio de 2012 a 2022.

Raquel Buenrostro Sánchez fue designada como secretaria de la Función Pública. “Es una mujer incorruptible..., todos en el gabinete, pero particularmente ella es una mujer que en el lugar donde ha estado se ha desempeñado de una manera sobresaliente”, resaltó Sheinbaum Pardo.

Recordó que Buenrostro anteriormente fue jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

En tanto, Jesús Antonio Esteva Medina será el nuevo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Desde 2018 se desempeña como titular de la Secretaría de Obras y Servicios capitalina; es ingeniero civil y maestro en Estructuras por la UNAM.



“Conocí de su trayectoria, honestidad y profesionalismo cuando nos ayudó en la construcción del segundo piso de Periférico (...) tiene un currículum también muy extenso en el servicio público”, señaló.

Además, Edna Elena Vega Rangel fue anunciada como nueva titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. ●



FOTOS: DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ, EL UNIVERSAL

David Kershenobich, Raquel Buenrostro, Luz Elena González, Claudia Sheinbaum, Edna Elena Vega y Jesús Antonio Esteva, ayer en la presentación de secretarios de la próxima administración federal.



Llama López Obrador a gobernadores a cerrar filas con Sheinbaum

● Primera reunión conjunta tras los comicios

● Asistieron también coordinadores de bancadas parlamentarias y miembros de los equipos de ambos

E. OLIVARES, A. MUÑOZ
Y G. SALDIERNA / P 4

En encerrona, López Obrador llama a cierre de filas con su sucesora

EMIR OLIVARES, ALMA E. MUÑOZ
Y GEORGINA SALDIERNA

En la primera reunión conjunta del presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum con gobernadores constitucionales y electos de Morena, el mandatario llamó a “cerrar filas” en torno a su virtual sucesora, de acuerdo con asistentes al cóncave de anoche, a puerta cerrada, en un hotel frente a la Alameda Central.

También participaron quienes se perfilan como coordinadores de las bancadas del partido en el Senado y la Cámara de Diputados, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, respectivamente, y miembros de los equipos de Sheinbaum y del mandatario.

Morenistas confirmaron que se trató de una cena privada en la que el Ejecutivo federal y la virtual presidenta electa convocaron a la unidad y a trabajar para seguir consolidando el proyecto de nación y el llamado humanismo mexicano.

Al término del encuentro, Marcelo Ebrard, próximo secretario de Economía, señaló que se trató de una reunión de trabajo.

- ¿Qué les dijo el Presidente?
- Nada más nos saludó —dijo.
- ¿El presidente López Obrador?

—La presidenta Claudia Sheinbaum.

—¿El Presidente no vino?

El ex canciller selló sus labios y su índice sobre ellos, en señal de silencio. “El que calla otorga”, se le insistió, y ya no contestó.

En su intento por distraer a la prensa, Adán Augusto López mencionó que no estuvieron ni López Obrador ni Sheinbaum, aunque en calles aledañas y en pasillos del inmueble se observaron elementos de la ayudantía del Presidente y del equipo de seguridad de la próxima mandataria.

Entonces, Monreal confirmó que los asistentes hicieron “un compromiso de discreción” en el encuentro que duró hora y media.

La gobernadora mexiquense, Delfina Gómez, señaló que el Ejecutivo los convocó a “seguir trabajando”. El michoacano Alfredo Ramírez Bedolla fue más explícito: “todos contentos por los triunfos y a cerrar filas con la presidenta Sheinbaum. Todos intervenimos apoyándola. (La futura presidenta) nos pidió que sigamos entregados, dando soluciones y resultados”.

En tanto, la jefa de Gobierno electa de la capital, Clara Brugada, resumió las peticiones: “trabajar, trabajar y trabajar”.

La Jornada

Reconocen la importancia de la reforma judicial



Reconocen la importancia de la reforma judicial



El PSE y el PAN se comprometen a trabajar por la reforma

El PSE y el PAN se comprometen a trabajar por la reforma

El PSE y el PAN se comprometen a trabajar por la reforma

SE DEFIENDEN
MINISTROS EN
SAN LÁZARO

#FORODE
REFORMA



FOTO: LESLIE PÉREZ

DAN SUS ARGUMENTOS CONTRA LA REFORMA

FORO EN SAN LÁZARO

PIÑA, ORTIZ MENA Y ALCÁNTARA
CARRANCÁ DEFENDIERON A LOS
INTEGRANTES DEL PODER JUDICIAL

D. MAR-
TÍNEZ, A.
GARCÍA Y
V. ORTEGA

En un ejercicio inédito e histórico al que acudieron los once ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), consejeros de la Judicatura Federal y legisladores de todas las fuerzas políticas arrancaron los Diálogos Nacionales sobre la Reforma Constitucional al Poder

Judicial en la Cámara de Diputados. La mayoría de los ministros defendieron al Poder Judicial, al ofrecer diversos argumentos.

El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, quien fue el primero en tomar la palabra, advirtió que el mal diseño de un modelo de elección de jueces y magistrados por voto tendría un impacto económico y se generaría subasta de juzgadores.

"Podría generar un costo para

quienes usan el sistema de justicia, ya que no participar activamente en elecciones de jueces y magistrados podría resultar en jueces y magistrados contrarios a sus intereses, convirtiendo la justicia en subasta de jueces y magistrados", dijo.

Explicó que la incertidumbre y la necesidad de navegar un sistema judicial sesgado podría incrementar costos para las nuevas empresas.

"Si el contribuyente optara por



el modelo de elección directa de jueces deben reforzarse otras garantías de independencia, para que el modelo de elección no genere barreras para los usuarios...

"Las barreras de entrada pueden exacerbar la desigualdad, beneficiando a los que ya tienen poder y recursos, mientras que los pequeños emprendedores encontrarán dificultades para prosperar", dijo.

En su oportunidad, el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá aseguró que es latente la necesidad de las reformas a los poderes judiciales, pero de aprobarse la propuesta, esta no ofrece una solución integral de los problemas que aquejan a la justicia del país a nivel federal y local, y pone en riesgo el acceso a una justicia independiente para los mexicanos.

La presidenta de la Corte, Norma Piña, dijo en el foro que las reformas constitucionales al Poder Judicial deben obedecer a las necesidades de las víctimas con personas capaces de atender sus problemáticas.

También expresó que el sistema de justicia en México no sólo se trata de tribunales y leyes, sino del respeto a los derechos humanos de las víctimas y que el Poder Judicial no es un monopolio.

"De este ejercicio aprendimos que la justicia no es sólo de leyes y tribunales, es de derechos humanos, de ética y de dignidad, que compete a todos los niveles de gobierno, la justicia en México no es un monopolio del poder judicial, debe resolver de manera imparcial e independiente los conflictos en una sociedad democrática", dijo.

Marcela Guerra, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados pidió que los foros para discutir la reforma al Poder Judicial deben dar certeza, independencia y un mejor sistema de justicia.

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, afirmó que escucharán a las minorías y el punto de vista de los ministros, pero también señaló que acatarán el mandato popular. 

PIDEN CERTEZA

- 1 • Al inicio de los foros fueron diputados y senadores.
- 2 • Presidenta de San Lázaro, Marcela Guerra pidió debate.
- 3 • Pide dar certeza, independencia y mejorar la justicia.
- 4 • También impulsa mejorar condiciones a trabajadores.

LOS QUE FALTAN

9
MESAS DE
DIÁLOGO
HABRÁ.

7
FOROS SE
REALIZARÁN
EN ESTADOS.





FOTO: LESLIE PÉREZ



ENCUENTRO | El diputado Gerardo Fernández Noroña saludó a la presidenta de la Corte, Norma Piña. Ortiz Mena y Alcántara Carrancá ofrecieron su postura.



Empresarios, “listos” para trabajar con el nuevo gabinete

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

Los líderes de CCE, Con-
camin, Concanaco, industria de
la construcción, asociación de hi-
drógeno y desarrolladores inmo-
biliarios se declararon “listos”
para trabajar con el gabinete de
Claudia Sheinbaum, que fue pa-
lomeado también por políticos
como Jorge Álvarez Máynez y
Ricardo Monreal. PÁGS. 10 Y 11

CLAUDIA SHEINBAUM

— PRESIDENTA —

2 0 2 4 - 2 0 3 0



Kershenobich, Buenrostro, González Escobar, Vega Rangel y Esteva Medina acompañan a Sheinbaum en el acto. ARACELI LÓPEZ



Luz Elena González, Kershenobich y Buenrostro, en el segundo bloque

Equipo de la 4T. Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, califica a los futuros secretarios de “incorruptibles”; tendrán doble chamba: como funcionarios federales y capitalinos, y en la transición

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, anunció a cinco nuevas personas que se integrarán su próximo gabinete y destaca que la mayoría de los futuros funcionarios tienen cargos en activo en el gobierno federal y en Ciudad de México.

“Tienen doble tarea porque van a estar participando en todos los procesos de transición”, detalló Sheinbaum en conferencia de prensa en el Museo Interactivo de Economía.

En esa situación se encuentra Raquel Buenrostro, quien ocupará la Secretaría de la Función Pública a partir del próximo 1 de octubre y que actualmente se desempeña como la titular del Sistema Administrativo Tributario.

“Todos la conocen (Raquel Buenrostro) es una mujer incorruptible, todos en el gabinete lo son, pero particularmente ella es una mujer que en el lugar donde ha estado se ha desempeñado de una manera sobresaliente”, afirmó.

De igual manera, Edna Elena Vega Rangel tendrá que duplicar sus labores, pues tras ser nombrada como la futura secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), deberá seguir con su encargo como subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario de la dependencia, la cual en pocos meses dirigirá.

La virtual presidenta electa de México señaló que Edna Vega tendrá uno de los mayores encargos de su administración, la cual consistirá en coordinarse con el futuro titular del Infonavit para

construir un millón de casas a lo largo del país.

Jesús Antonio Esteva Medina también desempeñará doble función, pues será el futuro secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, pero deberá mantener su cargo como secretario de Obras y Servicios de CdMx.

Respecto a Esteva Medina, Sheinbaum mencionó que conoció “de su trayectoria, honestidad y profesionalismo” cuando le ayudó a construir el segundo piso del Periférico durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cuando fue jefe de Gobierno.

“Raquel Buenrostro se sigue desempeñando como secretaria de Economía en el gobierno del presidente López Obrador, no deja su encargo; Jesús Esteva se sigue desempeñando como secretario de Obras del Gobierno de Ciudad de México, no deja, por lo pronto, el cargo y también Edna Vega, como subsecretaria de Sedatu, se mantiene”, explicó Claudia Sheinbaum.

La nueva secretaria de Energía será Luz Elena González Escobar, quien hasta el pasado 6 de junio se desempeñaba como titular de Administración y Finanzas de Ciudad de México, ha trabajado en la coordinación con empresas públicas del orden energético cuando laboraba en el Gobierno de CdMx.

“Nos ayudó mucho en el Gobierno de la Ciudad de México como secretaria de Finanzas en la coordinación con la Secretaría de Energía, con Pemex y con la Comisión Federal de Electricidad. Ayudó a la coordinación del proyecto de paneles fotovoltaicos en la Central de Abasto en 2018”,

recordó la virtual presidenta electa de México.

Para dirigir los hilos de la Secretaría de Salud, Claudia Sheinbaum designó al doctor David Kershenobich, quien fue director del Instituto de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Subirán de 2012 a 2022 y participó en el grupo de Diálogos por la Transformación, coordinando el eje de derecho a la salud.

“Es un investigador muy reconocido, tiene más de 500 publicaciones en diversos temas”, destacó la exjefa de Gobierno.

Desde el miércoles por la noche, Claudia Sheinbaum anunció que el sexto nombramiento sería la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda y Crédito Público, pero que no iba a estar presente en el recinto por tener una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al final del acto, la futura presidenta del país expresó su agrado con el gabinete que está formando: “todos son muy buenos, todos quieren al proyecto al que pertenecemos, son profesionales, honestos, estoy muy contenta del equipo que estamos formando. Muchos de ellos hemos trabajado juntos desde hace tiempo”.

Reacciones

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, reconoció los nuevos nombramientos del gabinete de la virtual presidenta Claudia Sheinbaum, a quienes destacó por la labor que desempeñarán.



“Enhorabuena a Luz Elena González por su designación como secretaria de Energía en el futuro gabinete de nuestra presidenta electa. Confiamos en su liderazgo para promover y defender la soberanía energética de México. ¡El mayor de los éxitos en esta crucial responsabilidad!”, publicó en X.

También dirigió un mensaje a Jesús Esteva, próximo secretario de Comunicaciones y Transportes recordando sus grandes apoyos a la capital.

“Su liderazgo en la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México fue crucial para el desarrollo de proyectos de movilidad tan icónicos y exitosos como el Cablebús y el Trolebús Elevado, que han hecho justicia social a quienes más lo necesitaban”, remarcó.

Asimismo reconoció el nombramiento de Elena Vega como secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

Por su parte, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que el gabinete “sigue fortaleciéndose con prestigiosas figuras”.

“El gabinete de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum sigue fortaleciéndose; hoy, con prestigiosas figuras en los ámbitos de salud, energía y finanzas públicas. México estará en las mejores manos. ¡Enhorabuena a las destacadas personalidades que se suman a este gran equipo!”, señaló en redes.

Asimismo, el ex candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, publicó en su cuenta de X para pronunciarse al respecto.

“Los servidores públicos debemos de ser evaluados por nuestros resultados y no por nuestro currículum y trayectoria. Pero es alentador ver a dos perfiles competentes y con claridad en temas que no fueron atendidos debidamente este sexenio: Salud y Medio Ambiente”, escribió. —

Con información de: Rafael López Méndez, Azucena Rangel, Silvia Arellano, Armando Martínez

2024-20230. Elegidos



Luz Elena González Escobar
Secretaría de Energía

“El objetivo principal de la política energética es seguir garantizando la soberanía nacional”.



David Kershenobich Stalnikowitz
Secretaría de Salud

“Tendremos un sistema de salud sólido, pero no necesariamente como Dinamarca”.



Raquel Buenrostro Sánchez
Secretaría de la Función Pública

“Contenta de seguir con la continuidad del proyecto que inició el Presidente”.



NUEVO GABINETE

Segundo bloque de funcionarios que formarán parte del equipo de Claudia Sheinbaum a partir del 1 de octubre

A David Kershenovich Stalnikowitz
Secretaría de Salud

ÚLTIMO CARGO
Director General del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (2012-2022)

ACADEMIA
Médico cirujano con especialidad en medicina interna y gastroenterología por la UNAM
• Doctorado en medicina por la Universidad de Londres

B Luz Elena González Escobar
Secretaría de Energía

ÚLTIMO CARGO
Secretaría de Administración y Finanzas de CdMx (2018-2024)

• Maestría en derecho por la Universidad Tecnológica
• Master en urbanismo por la Universidad de Cataluña

ACADEMIA
Lic. en economía por la UNAM

C Jesús Antonio Esteva Medina
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes

ÚLTIMO CARGO
Secretario de Obras y Servicios de CdMx (2018-2024)

ACADEMIA
Ingeniero civil y maestro en estructuras por la UNAM



D Raquel Buenrostro Sánchez
Secretaría de la Función Pública

ÚLTIMO CARGO
Secretaría de Economía (2022-2024)

ACADEMIA
Lic. en matemáticas por la UNAM
• Maestría en economía por El Colmex

E Edna Elena Vega Rangel
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano

ÚLTIMO CARGO
Subsecretaría de Ordenamiento Territorial y Agrario de la Sedatu (2022-2024)

• Maestra en planeación metropolitana
• Doctora en sociología con especialidad en sociedad y territorio

ACADEMIA
Lic. en sociología con especialidad en sociología urbana por la UAM

F Rogelio Ramírez de la O
Secretaría de Hacienda

ÚLTIMO CARGO
Secretario de Hacienda (2021-2024)

ACADEMIA
Lic. en economía por la UNAM
• Doctor en economía por la Universidad de Cambridge



FUENTE: Morena • INFORMACIÓN: Abraham Flores • GRÁFICO: Alfredo San Juan



Ya no será como en Dinamarca

David Kershenobich, futuro secretario de Salud, respondió así a la pregunta de si el sector a su cargo será como el del país escandinavo: “No sé si necesariamente debemos ser como Dinamarca, pero en lo que sí vamos a avanzar es en un sistema de salud sólido”. La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo anunció ayer a cinco integrantes más de su gabinete. **Pág. 6**

CONSIDERA EL PRÓXIMO SECRETARIO DE SALUD

“No sé si necesariamente debemos ser como Dinamarca”

JAVIER DIVANY, ATZAYACATL CABRERA Y JONATHAN PADILLA

SHEINBAUM ANUNCIÓ AYER A OTROS CINCO INTEGRANTES DE SU GABINETE, ENTRE ELLOS A DAVID KERSHENOBICH, QUIEN HABLÓ DE LA DISTRIBUCIÓN DE MEDICAMENTOS

“No sé si necesariamente debemos ser como Dinamarca, pero en lo que sí vamos a avanzar es en un sistema de salud sólido”, dijo David Kershenobich, próximo secretario de Salud, quien fue uno de los cinco integrantes del gabinete presentados ayer por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

La exjefa de Gobierno capitalino anunció los nombramientos de Raquel Buenrostro en la Secretaría de la Función Pública (SFP), Edna Elena Vega Rangel en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jesús Antonio Esteva Medina en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Luz Elena González en la Secretaría de Energía (Sener).

“Este es el gran equipo que presentamos hoy”, señaló Sheinbaum Pardo.

Tras el evento de presentación, realizado en el Museo Interactivo de Economía (Mide) —en el centro de la capital del país—, David Kershenobich consideró que “el principal reto siempre ha sido que se pueda dar atención (médica)” y aseveró que se va a seguir avanzando en el abasto y distribución de medicamentos, vacunación, y en la Megafarmacia que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Creo que lo que es importante es que todo está siendo ya evaluando (...) para que sea de calidad y eficiente”, explicó el próximo titular de la SSA.



Señaló que la prioridad será dar continuidad a los proyectos de salud que ya se han impulsado buscar nuevas rutas para seguir avanzando.

Luz Elena González, quien trabajó con Sheinbaum como titular de Finanzas del gobierno capitalino, se comprometió con todo el país para trabajar por la soberanía y la seguridad energética.

“El objetivo principal de la política energética va a ser seguir garantizando la soberanía nacional. En eso creemos, eso fue el mandato del pueblo de México”, comentó.

La próxima secretaria de Energía resalta que las empresas del Estado en materia energética como CFE y Pemex seguirán siendo fundamentales en la construcción de dicha soberanía.

La actual secretaria de Economía que pasará a la Secretaría de la Función Pública, Raquel Buenrostro, aseguró que su principal reto será combatir la corrupción.

“Lo mismo de siempre, combatir la corrupción y también ser más eficientes y lograr diferentes metas”, indicó Buenrostro al salir de la presentación de la segunda parte del gabinete de Claudia Sheinbaum Pardo.

Enfatizó que apoyará a la próxima titular del ejecutivo federal para que todas las Secretarías de Estado alcancen sus metas.

Sheinbaum aclaró que Buenrostro es una mujer incorruptible y que permanecerá al frente de la SE durante la transición de gobierno.

Jesús Antonio Esteva Medina, próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, aseguró que los primeros retos son fortalecer la infraestructura y consolidar los megaproyectos que comenzó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Primero consolidar los proyectos que comenzó el presidente López Obrador e infraestructura”, dijo Esteva.

Claudia Sheinbaum señaló que una de las prioridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes será la de coordinarse con el Infonavit para un proyecto de vivienda.

Quien no dio declaraciones tras su nombramiento fue Edna Elena Vega Rangel, próxima titular de Sedatu, quien actualmente se desempeña como subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario en esa misma dependencia.

Vega Rangel también colaboró con Organizaciones No Gubernamentales como Casa y Ciudad y CENVI. Se ha desempeñado como consultora independiente en temas de desarrollo urbano y vivienda; además es Perito en Desarrollo Urbano.

La próxima secretaria de Energía dijo que las empresas del Estado en materia energética como CFE y Pemex seguirán siendo fundamentales en la soberanía del país



RAQUEL BUENROSTRO

SFP

“Lo mismo de siempre, combatir la corrupción y también ser más eficientes y lograr diferentes metas”

IVONNE RODRÍGUEZ





DAVID KERSHENOBICH
SSA

“El principal reto siempre ha sido que se pueda dar atención (médica) a toda la población”

CUARTOSCURO.COM



LUZ ELENA GONZÁLEZ
SENER

“Que todo el pueblo sepa que vamos a garantizar la soberanía energética”

IVONNE RODRÍGUEZ



JESÚS ANTONIO ESTEVA
SICT

“Primero, consolidar los proyectos que comenzó el presidente López Obrador e infraestructura”

IVONNE RODRÍGUEZ





EDNA ELENA VEGA
SEDATU

Actualmente se desempeña como subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario en esa misma dependencia

IVONNE RODRÍGUEZ



Reforma no incluye a los trabajadores, 'no deben temer': AMLO.



Reforma no afectará a trabajadores del Judicial, afirma AMLO

“TENDRÁN BENEFICIOS”

Los trabajadores del Poder Judicial no serán afectados por la reforma, incluso tendrán beneficios, destacó el presidente Andrés Manuel López Obrador luego de que Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, llamó a los integrantes a la unidad.

“La reforma que se propone no incluye a los trabajadores del Poder Judicial. Ellos no tienen nada que temer; al contrario, se les garantizan sus derechos, y estoy seguro que se van a beneficiar con la reforma porque ya no va a haber influyentismo, corrupción... no los estén engañando”, expresó.

Resaltó que todos los derechos de los trabajadores están garantizados. “Entiendo que políticamente estén valiéndose de todo, deberían tener ética”.

En su mensaje, la ministra Norma Piña resaltó que con la iniciativa de reforma se viven momentos de “incertidumbre”, por lo que era necesario mantener “la unidad”.

Además, destacó que habrá diálogo con las instancias involucradas para garantizar que no se afecten derechos laborales.

De igual forma, comentó que sostendrá diálogo con los trabajadores del Poder Judicial, a quienes les pidió seguir actuando con integridad y convicción.

De paso, el Ejecutivo llamó al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai)

a que informe sobre los ministros en retiro que tienen pensión.

“Pero también Banco de México, Nacional Financiera. Si ya estamos en esto, pues vamos. Banobras, Banco de Comercio Exterior, Pemex, Comisión Federal de Electricidad, el ISSSTE, el IMSS. Vamos a transparentar. ¿No les corresponde a ellos hacer ese trabajo? ¿Por qué no lo han hecho?”, cuestionó.—*Diana Benitez*

“Se van a beneficiar con la reforma porque ya no va a haber influyentismo, corrupción...”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



‘Tendrán doble tarea los futuros secretarios’

Los funcionarios que serán parte del gabinete de la próxima Presidenta no renunciarán a sus actuales cargos mientras trabajan en la transición. Entre los nombramientos destacan David Kershenobich para la Secretaría de Salud, Raquel Buenrostro en Función Pública y Luz Elena González a Energía

MÉXICO P. 4



EFINE SALUD, DESARROLLO URBANO, ENERGÍA, FUNCIÓN PÚBLICA E INFRAESTRUCTURA

Futuros secretarios tendrán doble tarea, advierte Claudia

Gabinete. Los altos funcionarios que la próxima Presidenta anunció este jueves no renunciarán a sus actuales cargos mientras trabajan en la transición

KARINA AGUILAR

Las lealtades y la continuidad en la política actual fue el sello de los nuevos nombramientos que hizo Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México al anunciar a cinco integrantes más de su Gabinete, quienes dijo, son personas “honorables”, aunque también tendrán doble tarea durante la etapa de transición.

David Kershenobich quien ha sido director general del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, secretario del Consejo de Salubridad General y presidente de la Academia Nacional de Medicina, miembro de la Junta de Gobierno de la UNAM, será el próximo secretario de Salud.

Raquel Buenrostro, a quien la futura presidenta calificó de “incorruptible” y de ser “una mujer que en el lugar donde ha estado se ha desempeñado de una manera sobresaliente”, será la secretaria de la Función Pública.

En el segundo anuncio de los integrantes del Gabinete, la futura presidenta de México también informó que Luz Elena Gon-

zález, quien fuera su secretaria de finanzas en la Ciudad de México será la secretaria de Energía.

En Infraestructura, Comunicaciones y Transportes estará Jesús Antonio Esteva Medina “tenemos tiempo de conocernos desde el posgrado de Ingeniería, pero conocí su trayectoria, honestidad y profesionalismo cuando nos ayudó en la construcción del Segundo Piso de Periférico”, refirió Sheinbaum.

Mientras que, Edna Vega, socióloga urbana fue designada como secretaria de Desarrollo Urbano, Territorial y Agrario.

La virtual presidenta electa aclaró que al anuncio también estaba invitado el doctor Rogelio Ramírez de la O, “lo íbamos a presentar el día de hoy, no pudo porque tiene actividades como secretario de Hacienda y Crédito Público”.

En este contexto, aprovechó el anuncio para informar que los futuros secretarios que actualmente tienen un cargo en la administra-

ción federal o local desempeñarán una doble tarea, por que no renunciarán a sus actuales cargos.

“Es importante que ustedes sepan que Raquel se sigue desempeñando como secretaria de Economía en el gobierno del presidente López Obrador, no deja ese cargo. Jesús se sigue desempeñando como secretario de Obras del Gobierno de la Ciudad de México, no deja por lo pronto el cargo y también Edna como subsecretaria de SEDATU, se mantiene en ese cargo. Y al mismo tiempo, pues tienen doble tarea porque van a estar participando en todos los procesos de transición”.



PRIMERA LÍNEA**DAVID
KERSHENOBICH**

El futuro secretario de Salud, David Kershenobich, aseguró que el sistema de atención médica en México será sólido, aunque no necesariamente como en Dinamarca; a la vez, el IMSS - Bienestar será clave en la gestión de Claudia Sheinbaum.

Kershenobich es médico cirujano con especialidad en medicina interna y gastroenterología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y cuenta con un doctorado en medicina interna por la Universidad de Londres.

**RAQUEL
BUENROSTRO**

La próxima titular de la Secretaría de la Función Pública, Raquel Buenrostro, tiene como reto seguir combatiendo la corrupción.

Buenrostro es licenciada en Matemáticas por la UNAM, y maestra en Economía por el Colegio de México; en octubre 2022 fue designada como secretaria de Economía por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

**JESÚS ESTEVA**

El futuro secretario de Comunicaciones y Transporte, Jesús Esteva, se comprometió a consolidar la infraestructura, así como los proyectos iniciados por el presidente López Obrador.

Esteva es el brazo fuerte en infraestructura de Sheinbaum, a quien le encomendó la construcción de las tres líneas de Cablebús y el Trolebús Elevado en Iztapalapa; además el aún secretario de Obras de la capital del país es ingeniero civil y maestro en estructuras por la UNAM.

**LUZ ELENA GONZÁLEZ
ESCOBAR**

La próxima secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, aseguró que tiene un gran compromiso con la encomienda que le dio Claudia Sheinbaum al frente de la dependencia.

González Escobar fue secretaria de finanzas de la exjefa de Gobierno Sheinbaum, y pieza clave en la creación del programa "Mi Beca para Empezar"; además, cuenta con un máster en urbanismo por la Universidad de Cataluña.

**EDNA ELENA
VEGA**

La próxima titular de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Edna Vega, es licenciada en Sociología y con especialidad en Sociología Urbana por la UAM.

En diciembre de 2018 fue nombrada directora general de la Comisión Nacional de Vivienda, y a partir de junio de 2022 es subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario de la Secretaría de Desarrollo Agrario y Urbano del Gobierno federal.

